

## Martes 30 de Septiembre del 2008

Última modificación 30.09.2008

El Financiero frenan el plan de rescate financiero Clara Zepeda Hurtado La Cámara de Representantes de EU rechazó ayer, por 228 votos contra 205, el megarrescate de 700 mil millones de dólares propuesto por la administración de George W. Bush para paliar la crisis financiera. Los legisladores republicanos más conservadores descartaron el plan, ya que consideraron irresponsable salvar a entidades que por sí solas se metieron en esa crisis. Mientras, los demócratas que lo vetaron insistieron en que salvar a las entidades en problemas resulta un regalo o premio para ellas. El plan presentado por la Casa Blanca había sido modificado profundamente y tenía el apoyo de ambos partidos e incluso se le puso nombre: "Ley de Estabilización Económica de Emergencia de 2008". Se deprecian monedas frente a la divisa estadounidense Eduardo Jardón Las principales divisas en el mundo se debilitaron frente al dólar, ante el rechazo al programa de rescate financiero en Estados Unidos y la propagación de la crisis a Europa, que propiciaron una jornada negra en los mercados accionarios. Asimismo, los precios de los Bonos del Tesoro en Estados Unidos y del oro subieron, mientras que la cotización de algunas materias primas resultó afectada ante los temores de un menor crecimiento en la economía global. En México, el precio de la divisa estadounidense se disparó 23.50 centavos, repunte no visto en más de nueve años, desde enero de 1999. Crecerá México apenas 2.0% en 2008 y 2009, por los efectos de la crisis Ari Audi El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) pidió una revisión prudencial, seria y conservadora del presupuesto para 2009 porque, de otra manera, se arrancarían con un programa de gastos que tendría que recortarse en el transcurso del año. En su conferencia de prensa mensual, el organismo consideró que ante la situación de los últimos días y horas, el presupuesto del año entrante se ve muy optimista, ya que prevé un estimado del crecimiento económico en Estados Unidos que el IMEF no anticipa. "El crecimiento de la economía estadounidense, si es que hay, será mucho menor al previsto. Segundo, el crecimiento real de la economía mexicana también será menor al estimado y, por lo tanto, la recaudación de impuestos del gobierno será menor; eso hay que preverlo", alertó Federico Casas Alatríste, presidente del IMEF. Crece inversión japonesa en el mercado nacional (José Antonio Durán) Luego de la apertura comercial entre México y Japón que inició en 2005, los vehículos del país asiático han sido bien aceptados por el consumidor nacional. Entre ellos no sólo los autos, sino también los camiones de carga, por lo que la firma Isuzu ha declarado que pretende edificar una planta armadora en este país; apenas la semana pasada la otra marca rival, Hino, anunció que construirá una fábrica en Silao, Guanajuato. La demanda de los camiones Hino ha sido alta, y para ser competitivos será indispensable contar con una planta en México. Con ese fin, una comitiva de ejecutivos de Hino en Japón, visitó varias veces el país, a fin de analizar la viabilidad de invertir importantes recursos en este mercado, y cuya cifra se presume que oscilará en los diez millones de dólares. Inminente daño a mercados energéticos por situación en EU (Esther Arzate) La crisis en Estados Unidos -que será más fuerte y prolongada de lo previsto- también repercutirá en los mercados energéticos, toda vez que la caída en el crecimiento económico mundial generará una menor demanda de combustibles, lo que provocará una reducción en los precios internacionales del petróleo. Así lo expuso Daniel Romo, catedrático del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quien consideró que el dinámico crecimiento económico que registran China y la India será insuficiente para compensar la restricción en financiamiento que se generará por la crisis económica estadounidense, por lo que todos los sectores, incluido el energético, resultarán afectados. La economía podría caer en franca desaceleración Isabel Becerril El sector empresarial sentenció que si el gobierno de Felipe Calderón retrasa todavía más el ejercicio de los recursos del Programa Nacional de Inversión para Infraestructura, esto en los tres meses que restan de 2008, la actividad económica caerá en una franca desaceleración y el avance del Producto Interno Bruto (PIB) para cierre del año será inferior a 2.5 por ciento. Puede ser que de una expectativa de 3.5 por ciento de crecimiento para este ejercicio descienda hasta 2.0 por ciento o más, sólo porque no se han ejercido tales recursos. Ante ese panorama, los emprendedores exigen a la administración calderonista resultados, más que explicaciones del porqué no ha ejercido los recursos del mencionado plan. Mal clima para los negocios en 19 estados Isabel Becerril El 59 por ciento de las entidades federativas (19) reprobaron el escrutinio empresarial, y el restante 41 por ciento (13) pasaron de panzazo. Según el Índice Coparmex del Uso de Recursos (ICUR), Nayarit, Baja California, San Luis Potosí, Jalisco y Nuevo León tuvieron calificaciones aprobatorias. Sin embargo, la más alta fue de 7.1, lograda por Nayarit, seguida de Baja California, con 7. Los estados que reprobaron en este ejercicio son Oaxaca, con 4.3; Michoacán, 4.8; Hidalgo, 4.9; Zacatecas, 5, y Tlaxcala, 5. Mientras, las entidades que se situaron a media tabla del ICUR, con calificaciones inferiores a 6, son el Distrito Federal y Puebla (5.9), Chihuahua (5.8), Campeche y el Estado de México (5.7), y Guerrero (5.6). El problema de la productividad y la competitividad en relación al capital humano En México las organizaciones aplican modelos de liderazgo importados, que debido al entorno en donde fueron creados, no generan los resultados que en el país de origen. El mundo de hoy demanda a los líderes enfrentar nuevos retos antes inimaginables, en un ambiente de negocios diferente y un continuo rompimiento en el equilibrio de los escenarios competitivos y de mercado. Unas de las principales preocupaciones de los directivos es el índice de productividad y la posición competitiva que presenta la organización, dado que estos dos conceptos se relacionan directamente con el capital humano, al ser éste el responsable de lograr o no las metas en los rubros citados. Entendemos por competitividad a la capacidad de una organización pública o privada, lucrativa o no, de mantener sistemáticamente ventajas comparativas que le permitan alcanzar, sostener y mejorar una determinada posición en el entorno socioeconómico. El uso de estos conceptos supone una continua orientación hacia el entorno y una actitud estratégica de las empresas grandes, pequeñas, de reciente creación y en general en cualquier clase de organización. El Reforma Registra Bolsa Mexicana recuperación Ciudad de México (30 septiembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presenta un avance de 1.68 por ciento, luego de haber retrocedido al cierre del lunes en niveles históricos por el rechazo al plan de rescate financiero en EU. El lunes, el Índice de Precios y Cotizaciones mostró al cierre el mayor descenso en puntos de su historia, el retroceder, mil 638.10 unidades y colocarse en su peor nivel desde noviembre del 2006. Este día el indicador principal de la BMV se ubica en 24 mil 359.07 unidades, con un avance de 403.40 puntos, alentado por la tendencia en las plazas bursátiles

estadounidenses. Extiende baja crédito al consumo José Luis Caballero Ciudad de México (30 septiembre 2008).- En agosto, el crédito vigente al consumo registró una baja de 0.73 por ciento respecto a julio, su segunda baja consecutiva en lo que va del año. Vía tarjeta de crédito la caída fue de 1.28 por ciento y en bienes de consumo de 0.75 por ciento en agosto de 2008, respecto al mes anterior, todo ello de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). En contraste, la cartera vencida registró un aumento de 2.92 por ciento en términos reales, también en agosto, respeto al mes anterior, donde la tarjeta registró un crecimiento de 13.6 por ciento. Descartan inmunidad empresarial a crisis Oslo, Noruega (30 septiembre 2008).- El presidente ejecutivo del gigante tecnológico Microsoft, Steve Ballmer, dijo este martes que ninguna compañía es inmune a la crisis financiera mundial, la cual prevé que debilite el gasto de los consumidores y las empresas. Ballmer también manifestó su esperanza en que el Congreso estadounidense finalmente aprobará un plan de rescate del sector financiero, ya que, dijo, se necesita. "Los problemas financieros afectarán tanto al gasto empresarial como al de los consumidores y, particularmente (...), al gasto de la industria de servicios financieros", auguró Ballmer a periodistas, tras una conferencia de prensa en la capital noruega. Cotiza dólar menudeo a 11.12 pesos venta Ciudad de México (30 septiembre 2008).- El tipo de cambio al menudeo se ubica en 10.80 pesos a la compra y 11.12 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa se encuentra en niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, el dólar se cotizó en 10.93 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/92070.html> Se "caen" remesas por crisis financiera Ma. Teresa Montaña Corresponsal TOLUCA, Méx.— La crisis económica en Estados Unidos empezó a resentirse en el estado. Las remesas reportan un descenso de 11 millones de dólares, aunado al regreso de jornaleros, obreros y empleados que no hallan trabajo en ese país y por las campañas antiinmigrantes. Arnulfo Valdivia Machuca, coordinador de Asuntos Internacionales del gobierno, dijo que en 2007 se registraban en la entidad remesas por más de 520 millones de dólares en esta temporada, pero este año, para el mismo periodo se reportan sólo 509 millones de dólares. La crisis en Estados Unidos propicia menos trabajo para los mexicanos en los sectores donde habitualmente se emplean como la industria de la construcción y los servicios. "Lo atribuimos a dos factores importantes, primero la recesión económica en Estados Unidos, hay menos trabajo, sobre todo en sectores en los que trabajan los mexicanos; y el segundo porque cada vez regresan más personas", señaló. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66812.html> Sufre BMV su peor retroceso Ricardo Jiménez El mercado bursátil mexicano registró una caída de 6.40% en las operaciones de ayer, uno de sus peores retrocesos en ocho años, debido a la decisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos de rechazar por 228 votos en contra y 205 en favor, el plan de rescate financiero propuesta por el gobierno. En ese contexto, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores finalizó con un ajuste a la baja de mil 638.10 unidades para establecerse en 23 mil 955.67 puntos, mientras el índice industrial estadounidense perdió 6.98%, es decir, una baja de 777.68 enteros para ubicarse en 10 mil 365.45 unidades. El Congreso estadounidense rechazó la propuesta del gobierno de EU de usar fondos públicos por 700 mil millones de dólares para sanear el sector financiero de EU. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66813.html> Cae petróleo 9.79% por el rechazo al plan Bush Ricardo Jiménez El mercado del petróleo registró un retroceso de casi 10.0% en las negociaciones de este lunes, luego de que la Cámara de Representantes de Estados Unidos rechazara la propuesta del plan de rescate financiero por 700 mil millones de dólares, siguiendo también el comportamiento negativo de los mercados bursátiles del mundo. En ese contexto, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzó un precio de 96.54 dólares por barril; comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (107.02 dólares), representó una contracción de 10.48 dólares, esto es un ajuste a la baja de 9.79%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 93.98 dólares por barril; frente al cierre previo de 103.54 dólares, significó una pérdida de 9.56 dólares, es decir, experimentó un retroceso de 9.23%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66819.html> Se derrumban las bolsas de Europa Enrique F. Molinero Corresponsal BERLÍN.— El sistema financiero europeo, que se creía a salvo de la grave crisis que vive Estados Unidos, vivió ayer una de las jornadas más negras de su historia de posguerra, cuando varios gobiernos tuvieron que adoptar medidas extraordinarias para evitar el colapso de bancos que sucumbieron a los efectos de la crisis. El gobierno británico se vio obligado a nacionalizar la firma hipotecaria B&B y como contrapartida se responsabilizó de créditos morosos por 63 mil millones de euros. Medida similar tuvieron que hacer Holanda, Bélgica y Luxemburgo para salvar a Fortis de la quiebra. Los tres países acordaron, en una reunión de emergencia, en la cual participó el presidente del Banco Central Europeo, Jean Claude Trichet, comprar esos activos por 11 mil millones de euros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66827.html> Analistas ven severo impacto en México José Manuel Arteaga y Jaime Hernández Reportero y corresponsal Pérdida de empleo, caída del crecimiento económico, restricción crediticia y ajuste del consumo arrojará sobre México la crisis del sistema financiero de Estados Unidos, aseguraron analistas económicos. Rogelio Ramírez de la O, director de Ecanal, afirmó que México resentirá un efecto severo, ya que el crecimiento de 2008 será de 2% y para el siguiente año el PIB será de 1.3%. Además de que este año se perderán un millón de empleos y para el siguiente se caerá la fuerza laboral en un millón 500 mil fuentes de trabajo, estimó. Añadió que las remesas en el año disminuirán 20%, lo cual sería 5 mil millones de dólares menos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/30/index.php?section=economia&article=026n1eco> Fuerte desplome de los precios del petróleo en todo el mundo La mezcla mexicana de petróleo perdió este lunes 8 dólares por barril, al finalizar la jornada en 87.82 dólares, frente a los 95.82 dólares en que se ubicó el pasado viernes. Los mercados accionarios de todo el mundo retrocedieron luego de que legisladores estadounidenses votaron contra el rescate financiero, e importantes bancos de ese país y europeos necesitaban acuerdos de emergencia para enfrentar un colapso, lo que llevó a que inversionistas huyeran para estar a salvo hacia el oro y deuda. El rechazo a un plan de rescate financiero en la Cámara de Representantes de Estados Unidos llevó también a que en Wall Street el precio del barril de West Texas Intermediate (WTI) para entregas en noviembre culminara el día con una pérdida de 10.52 dólares, lo que lo llevó a establecerse en 96.36 dólares. En Londres, el crudo Brent perdió 9.56 dólares para concluir en 93.98 dólares por barril.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/30/index.php?section=economia&article=029n1eco>México, sin plan de contingencia ante "evento histórico"; en EU: Carstens Juan Antonio Zúñiga En la medida en que la crisis financiera de Estados Unidos desacelere la actividad económica de ese país e impacte en las remesas, el turismo y las exportaciones manufactureras, entonces es probable que México tenga un menor crecimiento económico, estimó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens. En conferencia de prensa en Washington, el funcionario descartó que exista un plan de contingencia para enfrentar una situación a la que calificó de "evento histórico", el cual que ocurre una vez cada 100 años. A pregunta específica sobre la ausencia de un plan de contingencia, Carstens respondió: "venimos trabajando en estrategia de política económica, no esperábamos esta volatilidad y sólo nos queda reforzar esa estrategia que veníamos trabajando. No tenemos ningún indicio de que haya algún peligro por el área de la banca y por ende no tenemos contemplada ninguna acción. Aquí hay un dicho que dice que "si algo no está roto, no lo arregles" y un poco el mismo principio seguiremos".

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/30/index.php?section=economia&article=030n1eiu>Economía a la baja Pocas economías americanas dependen tanto de la demanda estadounidense como la mexicana, que vende 80% de sus exportaciones en el mercado del país del norte, además de que algunas de sus industrias están estrechamente vinculadas con las del otro lado de la frontera. En consecuencia, el debilitamiento de la economía estadounidense arrastra la tasa de crecimiento de México, aunque con menor impacto que durante pasadas recesiones. Este mes, la Secretaría de Hacienda redujo su estimación del crecimiento del PIB a 2.4%, de 2.8 (que a su vez se había reducido de una primera estimación de 3.7%). Señaló la menor demanda de importaciones en Estados Unidos (EU) como el factor clave. Conforme a su propuesta de presupuesto para 2009, la dependencia proyecta un crecimiento de 3% en ese año (antes 4%). Los funcionarios esperan con optimismo que las condiciones globales mejoren el año próximo, aunque prevén una declinación en la producción del esencial sector petrolero. (Calculan una baja de 3.8%, y una caída de 8.6 en las exportaciones.)

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/30/index.php?section=economia&article=031n1eiu>Cuando los bancos mueren La reforma radical del sector financiero británico, en 1986, fue apodada el Big Bang. La brutal e imprevista remodelación de Wall Street podría describirse más bien como la Gran Implosión. Como si le avergonzara seguir adelante luego de la humillación de las hipotecarias y la principal aseguradora del país, el modelo de corretaje basado en megaconsorcios se ha desplomado sobre sí mismo. Aún más humillante para los otrora amos del universo es que ahora la nueva fuerza en las finanzas es el gobierno. Los últimos bancos de inversión que quedaban, Goldman Sachs y Morgan Stanley, se vieron obligados a buscar refugio convirtiéndose en empresas holding de bancos, luego que el derrumbe de Lehman Brothers dio lugar a una debacle total en la industria. Aunque ninguno de los dos estaba particularmente afectado, los mercados ya no pudieron soportar su combinación potencialmente letal de activos no líquidos e inciertas obligaciones mayoristas.